

rie où l'on fait le bardeau, etc. Bientôt, on y érigera une église. Plus de cent familles y trouveraient aisément place. Le sol est d'excellente qualité.

ST.-ALPHONSE, en arrière de St. Charles de Caplan, à six milles du chemin de fer, est une mission qui date depuis peu. Elle est desservie par M. l'Abbé Biron. Le sol est de très bonne qualité. Il y a là une église, une école, deux scieries à vapeur. Plus de cent familles peuvent encore y trouver place.

CROSS POINT ou MIC MAC RESERVE, 13 milles de Métapédia. Mission des Pères Capucins, de Ste. Anne de Restigouche, au milieu de la réserve des Mic Macs. Dans les concessions il y a de très bonnes terres où l'on doit établir prochainement une nouvelle paroisse. Pour renseignements, s'adresser au Rev. P. Albert, à Ste. Anne de Restigouche. Oak Bay, (16 milles), Pointe Lagarde, (22), Escuminac, (27 milles,) sont des stations. A cette dernière, on parle d'établir des moulins à scie et à pulpe.

CARLETON.—Jolie place d'eau, plusieurs hôtels; il n'y a pas malheureusement de bonnes terres faciles dans les environs.

ST.-CHARLES DE CAPLAN.—(79 milles), belle paroisse, il y a trois scieries. En arrière, à 7 milles, il y a de bonnes terres à prendre dans la paroisse de Musselyville, où sont établis de nombreux Canadiens et quelques familles belges. A Caplan, on peut s'adresser au curé, Mgr. Bossé, ou à M. Cyr, hôtelier, pour renseignements. Ils demeurent tout près de la gare.

BONAVENTURE.—(89 milles.) La plus grande paroisse agricole du comté de Bonaventure. Il y a des terres à prendre dans les environs. S'adresser au curé, le Rev. M. Gravel.

NEW CARLISLE.—(98 milles). Gros village, dont la population catholique est de 900 âmes, chef-lieu du comté. Les terres sont excellentes jusqu'à 20 milles de profondeur. Il y a beaucoup de colonisation à faire dans cet endroit, surtout dans les cantons Hamilton et Cox. Nous conseillons aux colons d'aller prendre ces bons terrains. L'agent des terres, Mr. Maguire, demeure à New Carlisle. On peut s'adresser à lui pour renseignements, ainsi qu'au Rev. Mr. Martin, curé, ou à M. Beaulieu, marchand.

PASPEBIAC.—(102 milles). Le terminus actuel du chemin de fer de la Baie des Chaleurs. Port de mer d'hiver. On y construit en ce moment un grand quai. Les terres sont très bonnes, et nous conseillons d'aller les voir et de les prendre aussitôt que le gouvernement aura cancelé la vente des lots détenus par des spéculateurs qui ne remplissent pas leurs conditions de défrichement. Place d'avenir. Le curé est le Rev. F. C. Duret. L'hôtel de Paspébiac est tenu par un bon canadien, M. Doncet, qui se charge d'aller mener en voiture, au plus bas prix, ceux qui voudront aller voir les terres ou s'établir à St. Godefroi ou à Port Daniel.

ST. GODEFROI.—A 7 milles de Paspébiac. Beaucoup de bonnes terres à prendre dans cette paroisse, quoique beaucoup détenues illégalement par des spéculateurs. S'adresser au curé, le Rev. M. Beaulieu.

PORT DANIEL.—A 11 milles de St. Godefroi. Très bonnes terres à prendre dans les environs de l'église. On donne du travail et on aide les colons possédant au moins \$100, qui iront s'établir dans cette paroisse. Pour plus de renseignements, s'adresser au curé, le Rev. A. Gagnon.

L'ANSE-AUX-GASCONS.—A 6 milles de Port Daniel. Les terres sont un peu rocheuses sur le bord de la mer, mais sont meilleures dans les concessions. Le curé est le Rev. F. X. Ross, à qui on peut s'adresser.

C'est la dernière paroisse du comté de Bonaventure.

En résumé, on peut dire que les meilleures terres de la Gaspésie, sont situées entre Maria et Port Daniel, et c'est dans cette partie là que nous conseillons aux colons d'aller s'établir. Ces terres sont parmi les plus belles de la Province et partout à la proximité des églises. Le prix des terres est de 20 cents l'acre.

Dans le comté de Gaspé, il y a de très bonnes terres à prendre, dans la paroisse de Ste. Adelaide de Pabos, dont le curé est le Rev. M. J. De Champlain. Nous en parlerons quand le chemin de fer de la Baie des Chaleurs, qui doit se prolonger jusqu'à Gaspé, se continuera.

---

#### DIFFERENTES AGENCES.

---

Agence de Gaspé.—(Gaspé-Ouest).

DELPHIS ROY, agent, Cap Chat, comté de Gaspé, P. Q.

Cette agence comprend toute la partie du comté de Gaspé incluse entre la limite ouest du dit comté et la ligne de division entre la seigneurie de la Grande Vallée des Monts et le canton Cloridorme.

Nombre de cantons : 7.

L'étendue des terres arpentées et offertes en vente dans cette agence est de 96,066 acres.

Le prix des terres varie de vingt à trente centins l'acre. Cependant, sur le chemin maritime, les octrois de terre sont gratuits.

ROMIEUX.—Bonnes terres, propres à la culture. Bois : bouleau blanc, épinette, cèdre, sapin, etc. Le prix des terres dans ce canton est de trente centins l'acre.

CAP CHAT.—Sol de qualité supérieure, fort bien adapté à la culture de tous grains et riche en beau bois mêlé, dont les espèces dominantes sont le bouleau blanc, l'épinette, le